

Le chien Huron est au service des résidents

L'association Anne de Meulin a un agent pas comme les autres, le chien « Huron ». Le projet a commencé par l'accueil d'un stagiaire en formation Brevet professionnel en animation gérontologie. Dans la structure où il travaillait avant, il était référent « handi-chiens ». Deux salariés de l'association ont effectué une formation de 10 jours avec « handi-chiens » pour savoir comment travailler avec le chien. Puis, cinq personnes ont été formées sur site. Comme le précise Agnès Moulin-Têted'ole, animatrice de l'association Anne de Meulin : « Le chien n'est pas dressé mais éduqué. Nous avons des droits et des devoirs envers le chien. Il a un planning. C'est un nouvel agent. Avec ma collègue, nous assurons une garde alternée un mois sur deux. »

Agnès Moulin-Têted'ole cite plusieurs exemples : « La présence d'Huron a agi un peu comme soins palliatifs aux médicaments pour une résidente allitée. Une autre fois, une dame souffrant de comportement d'agitation pathologique était dehors et refusait d'entrer. Là encore, Huron a usé de son charme et



Huron au chevet d'une résidente, un de ces moments où il est très utile.

la situation est revenue dans l'ordre. La présence d'Huron facilite aussi l'aide à la toilette, favorise la mise en communication. On parle du chien, et puis on parle d'autres choses. »

Association d'entraide Anne de Meulin 11, rue du docteur Zamenhof, CS 50 067 à Baug

Contact au 02 41 89 18 04.

Deux ans d'éducation et un coût de 14 000 €

Créée en 1989, l'association « Handi-chiens » est reconnue d'utilité publique. Elle a pour mission d'éduquer et de remettre gratuitement des chiens d'assistance à des personnes atteintes d'un handicap moteur. Depuis sa création, « Handi-chiens » a remis plus de 1 800 chiens.

Comme le précise l'association : « Ces chiens apportent aux personnes handicapées moteur une aide technique au quotidien, grâce aux nombreux services

qu'ils procurent. Ils répondent à plus de 50 commandes. Ils sont aussi un soutien moral, affectif et constituent un formidable lien avec l'environnement. Ils favorisent ainsi l'insertion sociale des personnes handicapées. »

L'association éduque aussi des « chiens d'éveil » destinés à des enfants souffrant de troubles autistiques, de trisomie, ou polyhandicapés et des « chiens d'accompagnement social » qui seront confiés à des

référents dans des établissements accueillant des personnes âgées dépendantes, souffrant de la maladie d'Alzheimer ou des adultes handicapés. C'est dans ce cadre que l'association Anne de Meulin a accueilli « Huron ».

L'éducation d'un chien coûte 14 000 €. Elle dure deux ans, en famille d'accueil puis dans l'un des quatre centres d'éducation « Handi-chiens ».